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房价起伏 整体稳定市 场

▶▶▶
三月来临，乐山楼市

中的新、老项目开始凭借

各自优势频繁出招、奋力

一搏，希望抓住传统的“金

三”旺季，在开年取得一份

不 错 的 销 售 成 绩 。 2022

年，乐山楼市呈现什么样

的新特点，将有哪些发展

新趋势？记者进行了梳

理。

近来，乐山楼市不少项目的价格都有所
下降。降价，一部分是因为清盘，另外一部
分则是遇到优惠促销节点，但更重要的，还
是受到全国楼市普遍的弱势行情影响。

“弱势行情加上年末冲量，各项目选择
降价或者给出诱人的优惠政策，是情理之
中。”业内人士认为，需要看到的是，楼盘降
价总有个限度，毕竟土地、建安、营销等成本
无法抹去。

价格有降，自然也有升。近段时间，乐

山楼市中价格略微上涨的项目有：棠樾蘭台
的高层产品、麓城的洋房、西岸第壹城、东
润·学府里等，这些项目每平方米价格上涨
了100-200元；同森·锦樾1号是乐山唯一
有产品单价破万的楼盘，其大平层产品均价
为9500-10500元。另外，宝德·未来绿洲、
邦泰·滨河湾、银杏华庭、西网·青江1981、滨
江花园城等项目的价格则没有太大变化。

总体来看，目前乐山楼市的产品销售价
格依然平稳。

2021年，支撑乐山楼市的绝对主力
是刚需小三室，这种户型将空间合理压
缩，让产品既经济又实用，深受市场青
睐。然而，小三室产品的差异性不大，很
难做到让人惊艳，因此要想走量，除了依
托暂时无法改变的外在因素，如环境、交
通、教育、医疗等，就只能通过降价或促
销达成。

乐山楼市要实现良性发展，更重
要的还是要依托优质的产品供给，推

动升级迭代。从今年已过规项目的资
料来看，产品差异化的竞争势头已经
凸显——

和喜·云璟走轻改善路线，所有楼栋
都在18层以下，甚至有仅11层的“1T2”
纯板式洋房，户型面积包括100平方米
和115平方米，坐北朝南，居住舒适度更
高；

中盛圆山推出11-12层小高层住宅
产品，虽然户型面积暂不可知，但凭借

“既临世豪、又靠绿心”的卖点，已让市场
投来关注的目光；

宝德·未来绿洲推出“2T2”板式洋
房，建面约140平方米，四室，能够提供
更好的居住舒适度。

总体来说，2022年，乐山楼市即将
入市的新项目，其产品不再是清一色的
90平方米以下刚需小三室，小高层、洋
房、大平层等更加舒适的产品开始不断
涌现。

业内人士认为，要想在“金三”旺季
取得良好的销售业绩，乐山楼市中的新、
老项目需要相互配合，“走量”要靠老项
目，“气氛”营造则要依靠新项目。

■ 记者 倪珉 文/图
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产品迭代 差异凸显结 构

促销、迭代、新老配合……

当今世界，绿色发展成为全球
重要议题。城乡建设是推动绿色
发展、建设美丽中国的重要载体，
与人民生产生活息息相关。

“双碳”目标是当前乃至今后一
段时期绿色发展的主要任务。建筑
业是我国碳排放的“大户”，解决好
建筑业碳排放，扭转建筑业大量建
设、大量消耗、大量排放的生产方
式，是实现绿色发展的重要课题。

据统计，我国建筑全过程碳排
放占全国碳排放比重为 51.3%。
当前，传统建造方式面临的资源、
环境、人力等制约不断凸显，难以
满足绿色发展的要求，迫切需要转
变建造方式，采用现代技术手段，
提高建造及运行过程中的资源利

用效率，降低对生态的影响，实现
节能环保、品质提升与安全保障
的目标，促进可持续发展。

建筑业的“双碳”目标要牢牢
把握全生命期、全过程、全参与方
的特征。“全生命期”即建筑业碳排
放贯穿于规划设计、施工建造、运
营全过程，和建筑全产业链紧密相
关；“全过程”即碳减排要全过程参
与，充分了解建筑行业的特点和属
性，制定有针对性的措施；“全参与
方”即参与方众多，建筑业碳减排
涉及政府、企业、居民等多方利益
主体。同时，还要抓住“三体”，即
城市、社区、项目三大载体，通过大
力推广绿色建造，做优存量、做精
增量，履行好“双碳目标”责任。

绿色低碳不等于延缓发展的进
程，我们要科学理解“双碳”目标的
内涵。当前，建筑业最重要的就是要
通过绿色建造、智慧建造和建筑工
业化，提高资源能源利用效率，改变
大拆大建、资源浪费的粗放发展方
式，利用可再生绿色建材，降低废弃
物排放等，推动循环经济发展，在保
持较大产业规模推动工程建设的同
时，把资源消耗和环境排放逐步降
低下来，实现发展与低碳的总体平
衡。 （乐构）

落实“双碳”目标 推动绿色发展

本报讯（记者 倪珉 文/图）为
进一步提高秩序维护员对突发事
件的应变处置能力，不断强化秩序
岗位工作人员的职责意识和服务
理念，日前，花城物业组织中心城
区滟澜洲区域各小区岗位秩序维
护员，进行了一场以安全、服务、突
发事件处置等为重点科目的物业
服务管理知识测试。

“测试期间，所有参训的秩序
维护员将理论与实际相结合，认真
完成每一道测试题目。”花城物业
相关负责人介绍说，花城物业希望
通过系统化的培训与测试，让全体
员工在“客户至上、素质为基”的服
务理念下，以“至诚、至精、至细”服
务广大业主，努力达成“专业化、标
准化、具有人文价值”的企业愿景。

花城物业：

开展知识测试 强化处突能力

新华社北京3月2日电（记者 魏梦佳）3日是世
界野生动植物日。记者从北京市园林绿化局获悉，截
至2021年底，北京共建成79处自然保护地，基本形
成布局科学、结构合理的自然保护地体系，使全市
90%以上的重点野生动植物及其栖息地得到有效保
护，为首都生态安全发挥了重要屏障作用。

据了解，这79处自然保护地包括自然保护区、风
景名胜区、森林公园、湿地公园和地质公园等类型，总
面积36.8万公顷，约占北京市域面积的22%，各类自
然保护地涵盖了全市最精华的自然生态系统、最丰富
的野生动植物资源。

近年来，为提升城市生物多样性，北京持续开展
系列生态系统修复工作，提升山区森林质量，建设大
尺度生态板块，恢复湿地生态系统。2017年以来，北
京还在东城、西城、朝阳等城市中心区建设“近自然”
特色的城市森林56处，为城市中的小型野生动物栖
息繁衍创造了良好环境。

同时，北京还结合重点绿化建设工程，在平原地
区人为干扰较少区域，通过种植灌丛、食源植物和蜜
源植物，营造小微湿地和动物饮水区，营建“本杰士
堆”（人造灌木丛）和生态岛等，为野生动物提供必要
的栖息地、食物和水源，便于其更好地生存繁衍。

北京市园林绿化局调查观测结果显示，近年来，北
京野生动植物种类和数量持续增加。全市现有维管束
植物2088种，含国家重点保护野生植物15种；陆生脊
椎动物596种，含国家重点保护野生动物126种。

北京建成79处自然保护地
保护野生动植物及其栖息地

新华社上海3月1日电（记者 董雪 王默玲）森林
是如何为城市生态服务的？树木在白天和夜晚的生
长速度一样吗？3月1日，上海城市森林生态国家站
科普基地首日对外开放，60位踊跃报名的生态环境
爱好者走入观测站内部探寻森林奥秘。

森林是陆地重要的生态系统，作为人口密集、生
态资源紧张的国际化大都市，上海一直在推进“森林
氧吧”建设，森林覆盖率从1999年的3.17%增长到了
2020年底的18.49%。

据介绍，上海城市森林生态国家站是国家林草局
批准建设的国家定位观测研究站，建立了由市中心中
山公园、近郊金海湿地公园、远郊崇明岛等三个观测
点组成的梯度观测体系，其目的是揭示城市森林系统
的生态效应。

其中，首日开放的科普基地就位于主观测点金海
湿地公园内，由上海市林业总站和上海交通大学农业
与生物学院共同负责。在这里，受众可以看到一台台
监测设备是如何记录森林吸收二氧化硫等气体污染
物、滞纳PM2.5等尘埃，并释放负氧离子的；可以看
昆虫、鸟类、兽类、两栖类动物如何在森林栖居，也能
面对面听科学家们讲述森林生态故事。

“对于生活在大都市里的孩子们来说，需要更多接
触自然科学的窗口。”上海市林业总站森林资源科科长
韩玉洁表示，一方面生态监测需要减少人为干扰，因此
很少对外开放，但另一方面广大受众有强烈的生态科
普需求。综合研判之后，上海城市森林生态国家站决定
部分时段对外开放，从3月1日起，每月的第一个周二
下午为科普开放时间，受众可以预约参观。

上海:

城市森林生态国家站开放
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